
石巻市震災復興基本計画（素案）に関する意見交換会 

 

日時 

平成２３年１１月２０日(日)１０：００～１２：００ 

 

会場 

万石浦中学校 体育館 

 

参加者数 

約４００名 

 

主なご意見 

災害に強いまちづくり 

質問・意見 回答 

高盛土道路が国道 398 号線のところ

で終わるのはどうしてか。 

長浜地区については土堤で守るためである。 

万石浦地区は TP2.6ｍの防潮堤で守

れるのか。 

津波シミュレーションの結果、TP2.6ｍで守れると判断した。 

海岸堤防が TP7.2ｍとなっているが、

長浜地区は現在、通常の時化でも越波

しているのでもっと高くしてほしい。 

海岸堤防と高盛土道路を作り、居住区域が浸水しないよう多重に防御し

たい。 

 

万石浦の仮堤防が石垣のようになっ

ている。防潮堤を本復旧する際は基礎

からしっかりやってほしい。 

基礎から復旧する 

応急的なポンプで雤水を汲み出して

いるが、今後のポンプ場設置の見通し

は。 

雤水側溝は堤防が完成するまでに、市で排水機場を造らなければならな

いと考えている。 

赤堀等の冠水地域の対策は。 赤堀周辺については、TP2.6ｍの堤防を造り、排水機場も整備する。堤

防は５年以内の整備となる。 

万石浦地区全体で、将来、移転・立ち

退きはないか。 

今のところ移転はない。 

防潮堤ができるまで建築規制はかけ

ないのか。 

規制はかけない。 

半島地区の道路について早急に整備

してほしい。 

現在調査中、来年度中の復旧で現在進めている。 

避難道路が１本しかないので整備し

てほしい。 

整備したい。 

 

長浜地区の非可住地域はどこか。 長浜幼稚園からはまなす保育所の海側が非可住地域である。 

 

土地の整備の具体的な場所や内容は。 様々な意見を踏まえて、詳細な図面で、地権者に説明会を開く。その後、

意見がまとまれば、予算を獲得し、整備を進める。 



質問・意見 回答 

土地の買取りはあるか。 

 

公園や高盛土道路となる土地は買取りになるが、それ以外の土地の買取

りは考えていない。買取り額は国が基準を定めるが、決まっていない。

被災前の価格で買取るよう要望している。 

防災無線を聞こえるようにしてほし

い 

新しい無線に変更する。人の集まる場への受信機の設置や戸別受信機の

設置も検討していく。 

 

市民の不安を解消し、これまでの暮らしを取り戻す 

質問・意見 回答 

根岸地区に保育所、幼稚園を作ってほ

しい。 

当面は仮設保育所で対応したい。新しい保育所については、区画整理事

業等の中で対応したい。 

仮設住宅に空室があるが、入居したい

方に提供しないのか。 

当選した方の最終的な確認をしている。確定後に空室があれば、2 次、

3 次募集を行う。 

災害公営住宅は、家を求める方が無料

で入れるのか。 

全壊、流失した被災者が対象で、優先的に入ることができる。無料では

なく、家賃が必要である。 

自宅で生活している被災者にも目を

向けてほしい。 

自宅避難者に対しても対応してきたが今後どのような支援の仕方があ

るか検討していく。 

石巻・仙台間の本数が１日１本では足

らない。JR にもっと要望してほしい。 

ディーゼル車を仙台駅に入れなくてはならないため、過密ダイヤの中で

は１本しか運行できない状況だが、朝夕 1～2 便は最低限必要とお願い

している。引き続き要望していく。 

新駅を新市街地に造る計画は。 

 

乗降者数等を見据えた上での JR の判断となるので、人口動態などを見

守る必要がある。 

病院がない根岸地区に市立病院を建

ててほしい。 

市立病院は市内全体のバランスを考えて建設場所を検討していく。無医

療地域にしないように考えたい。 

 

自然への畏敬の念を持ち、自然とともに生きる 

質問・意見 回答 

観光施設として娯楽施設を建設して

ほしい。サンファンはどうなるか。 

サンファンは 2年後の 400年祭に向けて施設の復旧・復興を図っていく。

観光面をしっかりと立て直していく。 

 

未来のために伝統・文化を守り、人・新たな産業を育てる 

質問・意見 回答 

渡波地区に学校ないために離れてい

く方がいるので、学校の建設につい

て提示してほしい。 

渡波小は使用可能かをしっかりと確認後、再開可能であれば早急再開し

たい。渡波中は、渡波駅の裏側に移設したいと考えている。再建、開校

に向けた計画を年内に検討し、その後、地域の皆様の意見をいただきな

がら計画を取りまとめ、早急に対応していきたい。 

自動車関連企業の誘致がされないの

は内陸部なぜか。 

誘致にまわっているが、沿岸部であることや団地がないことが課題とな

っている。紙・パルプ製造業や木材関連、食品製造業といった中核産業

群の形成に努めていきたい。ソフト産業は、数社方向性が決まっている。 

 


